



¿Matar la gallina de los huevos de oro?

ACTUALIZADO: 2022-10-18 13:22:44 / OPINIÓN



JORGE ENRIQUE ROBLEDO

Cuenta Esopo en una de sus fábulas que un mago le regaló a un campesino una gallina que ponía un huevo de oro cada día, con lo que se volvió el más rico de la comarca. Y que este nuevo rico un día decidió matar la gallina con el sueño infantil de apoderarse en un instante de la totalidad de la mina de oro que supuso tenía adentro, con lo que sin nada se quedó.

Esta historia me llega a la mente por el fuerte castigo que la reforma tributaria le propondrá a **Ecopetrol**, de 7,6 billones de pesos en 2023, monto tan alto que representa la tercera parte del aumento del recaudo, calculado en 22 billones. Y la exacción escalará a 12 billones desde el 2026. Con razón, directivos de la empresa y analistas le han reclamado al ministro de Hacienda y a los congresistas petristas.

Los nuevos impuestos provienen de una sobretasa al impuesto de renta y de la no deducibilidad de las regalías que define la reforma, que además le crea un problema mayúsculo a **Reficar** -del Grupo **Ecopetrol**- por el cambio del régimen de zonas francas, empresa a la que se le debería dar un trato distinto a las privadas pero que los TLC impiden, como ocurrió con el día sin IVA solo para la producción nacional.

● También de Jorge Robledo: Los impuestos de las pymes deben reducirse

Se castiga a **Ecopetrol**, una empresa que en un 88,5 por ciento pertenece al Estado, es decir, a los colombianos y cuya producción e impuestos financian en grande el gasto público nacional, las regalías de los departamentos y buscar y producir más hidrocarburos, de cuyos éxitos depende que el dólar y la crisis nacional no se salgan de madre.

Y esos mismos recursos deben financiar la urgente modernización de la refinera de Barrancabermeja -que no adelantaron ni Santos ni Duque y que el candidato Petro ni siquiera incluyó en su programa-, para que Colombia salga del peor extractivismo imaginable, el del absurdo de exportar **petróleo** e importar el 37 el 35 por ciento de la gasolina y el ACPM, respectivamente.

Al golpe que se prepara hay que sumarle el pésimo negocio que le impusieron Duque y Carrasquilla a **Ecopetrol** cuando, tras otra demagogia de falso ambientalismo, la obligaron a comprarle **ISA** al Estado colombiano por 14,2 billones de pesos, plata que despilfarraron en

Bibliotecas Comfama
UNIVERSOS DE HISTORIAS

¿Sabías que puedes acceder a nuestro servicio de préstamo bibliotecario?

comfama

PUBLICIDAD

● RECOMENDADOS >>



Pedro Claver Téllez, el cronista de los bandoleros, los bandidos y los esmeralderos



Subasta de Ferraris de capo del Clan del Golfo financiará tierras para la reforma agraria



“Gustavo Petro y su Gobierno tienen la llave para florecer la industria del cannabis en Colombia”



Dilian Francisca y la maraña de contratistas de la salud en Cali y el Valle del Cauca

política. Para empeorar las cosas, en un año, las acciones de **Ecopetrol** se han desvalorizado en 2,8 billones de pesos y en dividendos apenas pagarán el tres por ciento, en tanto **Ecopetrol** paga 17 por ciento más –en pesos– por su deuda adquirida en dólares. Y Duque dejó listas las privatizaciones de **Cenit** e Invercola, del Grupo **Ecopetrol**.

Recomendado: A propósito de un discurso

Que no resulte que una falsa defensa del medio ambiente –falacia demostrada hasta la saciedad y protegida por sectarismos políticos–, haya levantado una ola antipetrolera y anti **Ecopetrol** tan fuerte, que le abra paso al objetivo privatizador de décadas y revierta la lucha nacionalista de los trabajadores del **petróleo** y de los demócratas colombianos, incluido Jorge Eliecer Gaitán, que en 1951 convirtieron en **Ecopetrol** a las trasnacionales petroleras que monopolizaban el negocio en Colombia, convirtiéndose en la mayor empresa de la historia nacional y la número 294 entre las 300 más grandes del mundo (Forbes, 2021).

Sin duda, esta es una de las razones por las que al FMI le gusta la reforma tributaria. El colmo sería que se sacrificara la gallina de los huevos de oro de los colombianos.



Columna de Jorge Robledo en Diario Criterio

Siga con: De **Ecopetrol** a la Creg: los palos en la rueda que Iván Duque quiere ponerle a Gustavo Petro

0 Comentarios

Deja un comentario

Nombre (required)

Email (required)

Website

Escribe aquí tu comentario.

ENVIAR COMENTARIO

Las películas colombianas se toman las salas de cine

Vacuna contra el dengue, aprobada en Europa

Bibliotecas Comfama
UNIVERSOS DE HISTORIAS

¿Sabías que puedes acceder a nuestro servicio de préstamo bibliotecario?

comfama

en caso de préstamo

SIGUE LEYENDO



Pedro Claver Téllez, el cronista de los bandoleros, los bandidos y los esmeralderos



¿Matar la gallina de los huevos de oro?



Subasta de Ferraris de capo del Clan del Golfo financiará tierras para la reforma agraria



“Gustavo Petro y su Gobierno tienen la llave para florecer la industria del cannabis en Colombia”

CRITERIO

[Quiénes somos](#) [Directorio](#) [Contacto](#) [Anuncie con nosotros](#) [Suscríbete Gratis!](#)

